OPPOSANTS EN AUGMENTATION CONSTANTE







Oppositions légitimes

Les nombreuses oppositions reflètent la crainte légitime des riverains de voir leur qualité de vie affectée par le bruit, les infrasons, les ombres portées et la défiguration de leur cadre de vie. De nombreux bénévoles s'engagent de manière désintéressée pour la préservation de la nature et du paysage dans l'intérêt de toute la population de notre pays. Les 14'000 signatures de la pétition « Sauvez Chasseron – Creux-du-Van » et de nombreuses autres pétitions dans toute l'Europe en témoignent.

Plus d'information = plus d'opposition

Plus la population est informée, plus elle s'oppose aux projets de parcs éoliens. Les pressions du lobby éolien ne manquent pas pour obtenir des résultats qui lui soient favorables. Cela va jusqu'à la répétition de votations pour lesquelles les électeurs ont pris la « mauvaise » décision au premier essai (comme cela s'est produit dans la commune de La Praz VD). Pour ce faire, le lobby de l'énergie éolienne dispose d'énormes moyens financiers, tandis que les opposants aux projets d'exploitation industrielle de l'énergie éolienne dépendent des dons et du bénévolat.

Une majorité de votations communales gagnées!

Depuis 2011, 51 votations ont eu lieu dans des parlements, des assemblées communales ou dans les urnes sur un projet de parc éolien. 55% des votations ont abouti au rejet d'un projet. Au cours des cinq dernières années, le taux de refus n'a cessé d'augmenter. Entre 2019 et 2021, 15 votations ont eu lieu, dont 12 ont abouti à un rejet du projet. Les exemples les plus connus sont La Sonnaz près de Fribourg (assemblée communale, résultat 500 contre 2, soit 99% de non), Sonvilier dans le Jura bernois (votation populaire, 50,4% de non), Rickenbach dans le canton de Lucerne (votation populaire, 55% de non) et la votation dans le Val Lumnezia dans les Grisons (votation populaire, 60% de non). En outre, le parlement cantonal glaronnais a enterré le parc éolien LinthWind près de Bilten par 56% de non. Dans le canton de Fribourg, toutes les votations ont abouti à un taux de non d'au moins 89%.

Voir aussi:

- Tous les résultats des votations en Suisse depuis 2011
- RTS Info 22.05.2017